



REVUE DE PRESSE

Journal de la Vendée - Mars 2013.

Vendée Le fait du mois

VENDÉSPACE / GOLDEN LEAGUE FÉMININE DE HANDBALL

L'ÉQUIPE DE FRANCE EN VENDÉE

Dans le cadre de la Golden League féminine de handball, la Fédération Française de Handball a choisi le Vendéspace. C'est à Mouilleron-le-Captif qu'est reçue l'équipe de France féminine Pro A, vice championne du monde en titre, le 20 mars. Mais le Vendéspace déploie le tapis rouge pour deux autres manifestations d'envergure.

Le mercredi 20 mars prochain, le Vendéspace ouvre ses portes aux meilleures équipes féminines de handball d'Europe! Le complexe sportif de Mouilleron-le-Captif a

en effet l'honneur de recevoir les meilleures joueuses dans le cadre de la Golden League 2013.

Les grandes nations du handball en Vendée

La Vendée va recevoir les grandes nations du Handball féminin: le Danemark, la Norvège et la Russie en invitée. Et côté français, c'est l'équipe de France féminine Pro A, vice-championne du monde en titre, qui vient disputer la victoire.

Deux matches à ne pas manquer

Le mercredi 20 mars, le début de soirée s'annonce palpitant. Dès 18h45, l'heure du premier match a

sonné. En compétition? Le Danemark et la Norvège.

Quelques heures plus tard, ce sont au tour de la France et de la Russie de s'affronter.

Les Vendéens et autres amateurs de sport de haut niveau sont attendus dans la grande salle pour suivre les deux matches de ce troisième et cet ultime tournoi de la Golden League 2012/2013. Les deux premiers tournois ont eu lieu au Danemark (octobre 2012) puis en Norvège (novembre 2012).

Pour acheter vos billets en un clic pour ces matches: <http://billetterie.vendee.fr> (billetterie ouverte)



L'équipe de France, vice-championne du monde en titre, dispute un match prometteur, le 20 mars prochain.



À suivre sur www.vendee.fr

Journal du Pays Yonnais – 14 mars

Les adversaires vus par le coach

Comment l'entraîneur de l'équipe de France féminine voit ses trois prochains adversaires? La Russie que la France affronte le 20 mars au Vendéspace, le Danemark et la Norvège qu'elle défilera à Nantes...

Le physique russe

«C'est un collectif avec énormément de potentiel. Un pays de grande tradition de hand avec des grands gabarits, des joueuses très puissantes et des arrières qui ont du bras. Une formation face à laquelle il faut être en mesure de tenir physiquement».

Le renouveau danois

«C'est un pays qui revient très fort après une assez longue période de difficulté. C'est une équipe très jeune, très ambitieuse, forte mentalement et pénible à jouer avec sa nouvelle défense qui pose des problèmes à tout le monde. Une équipe en plein renouveau».

La référence norvégienne

«C'est ce que l'on fait de mieux. A mon avis, c'est la meilleure nation du monde avec le meilleur collectif et la défense la plus impressionnante. C'est une équipe qui pousse l'intelligence du jeu collectif à son paroxysme. Un collectif très bien organisé avec des joueuses qui se prennent en charge. Pour l'instant, c'est la référence».

Handball (Golden League) Le point avec le sélectionneur français, Olivier Krumbholz

«Le groupe a besoin de se relancer»

Avec des adversaires comme la Russie, le Danemark et la Norvège, cette troisième étape de la Golden League tombe à point nommé pour l'équipe de France féminine. En effet, celle-ci prépare ses deux matches de qualification pour les championnats du Monde face à la Croatie.

C'est clair! Son palmarès en tant qu'entraîneur en dit long sur ses capacités et son expérience. Après un passage de six ans à la tête de l'équipe de France féminine juniors, Olivier Krumbholz est devenu l'entraîneur des seniors en 1998. Un bail de quinze ans toujours en cours avec, au tableau de chasse, un titre de champion du monde en 2003, trois titres de vice-champion du monde en 1999, 2009 et 2011, sans oublier les médailles de bronze aux championnats d'Europe de 2002 et 2006. La dernière édition de cette compétition, en décembre dernier en Serbie, a laissé un goût amer à l'entraîneur national et ses joueuses: «Nous aurions dû faire nettement mieux que cette neuvième place finale, confirme Olivier Krumbholz. Nous avons tourné avec des filles qui étaient franchement en méforme». En un mot, ce n'était pas le moment «ni la bonne période, après un été où les filles ont beaucoup travaillé et donné, analyse le



Olivier Krumbholz sait que la route des championnats du Monde passe par le Vendéspace.

technicien français. Il a fallu faire avec la décompression et la déception des JO de Londres. Logiquement, les Françaises sont restées aux portes du dernier carré. Rageant! C'est dire si en Serbie, les Nina Kanto et compagnie n'étaient pas «en mode compétition», en déduit Olivier Krumbholz.

Le prestige du maillot

Ce troisième épisode, après ceux du Danemark en octobre et de Norvège en novembre, de la Golden League est parfait pour se replonger dans le bain de la compétition. Toute amicale qu'elle puisse

être, cette nouvelle épreuve est prise très au sérieux par Olivier Krumbholz: «Tout à fait, c'est un moment idéal pour bosser et pour faire du haut niveau. Et puis, amicale, cela ne veut plus dire grand-chose au niveau international. Sans compter que quelle que soit la rencontre, il y a tout le prestige de l'équipe nationale et de porter le maillot». On l'a compris, cette troisième étape de la Golden League qui se déroule sur trois soirées (une au Vendéspace, et deux à Nantes) n'est pas prise à la légère. «Nous ferons tout pour gagner ce tournoi, surtout que nous

évoluons à domicile, ne cache pas l'entraîneur. Nous nous devons, de plus, de dégager une bonne image de l'équipe de France. Alors, s'il y a une équipe qui doit être motivée, c'est bien la nôtre».

La Croatie en ligne de mire

Doublement motivée même! Car les résultats mitigés des JO et des championnats d'Europe ont une conséquence. La France n'a pas gagné un billet direct pour les prochains championnats du Monde. Allison Pineau et ses partenaires doivent passer par deux matches de qualification «face à la Croatie avec le retour là-bas, rappelle Olivier Krumbholz. Après un Euro qui n'a pas été bien maîtrisé, le groupe a besoin de se relancer». Quoi de mieux pour se préparer que des rencontres face à des adversaires qui font partie du gotha mondial. «En cela, ce dernier tournoi de la Golden League va nous permettre de préparer nos deux matches de qualification, conclut Olivier Krumbholz. Une qualification qui s'annonce très difficile».

G-B.B.

(correspondant local)

• Mercredi 20 mars: 3^e étape de la Golden League, au Vendéspace. A 18h45: Danemark - Norvège. A 20 heures: France - Russie. Renseignements et réservations au 02 51 44 79 85 et billetterie sur place.



Le Journal offre des places

Ils ont gagné des places avec le jeu-concours du Journal du Pays Yonnais: Maryline Gaborieau (Le Poiré-sur-Vie), Roselyne Logeais (Venansault), Claude Simonneau (Mouilleron-le-Captif), Michel Caillaud (Saint-Florent-des-Bois), Eric Brethomeau (Venansault), Gilles Thouault (La Roche-sur-Yon), Julie Bellion (Le Poiré-sur-Vie), Jeannine Amlaud (La Roche-sur-Yon), Daniel Charrier (La Roche-sur-Yon), Jean Grangé (Dompiere-sur-Yon).

Handball (Golden league) A deux semaines de l'événement, Krumbholz dévoile son collectif

De quoi en saliver

L'équipe de France féminine fêtera ses retrouvailles en Vendée et en Loire-Atlantique à l'occasion de la troisième étape de la Golden League. A cette occasion, Olivier Krumbholz a convoqué vingt joueuses.

Trois mois après sa neuvième place à l'Euro serbe, l'équipe de France féminine se retrouvera à Nantes le 18 mars prochain pour participer à la Golden League, dans la nouvelle salle du Vendéspace de Mouilleron-le-Captif et au palais des sports Beaulieu de Nantes, et ce, sur trois jours, les mercredi 20, vendredi 22 et samedi 23 mars. Il s'agira de la troisième et dernière phase de la Golden League saison 2012-2013.

Laure Lewille, première sélection

En effet, cette nouvelle compétition créée en 2012 par la France, le Danemark et la Norvège se décompose en trois périodes. Le Danemark a accueilli et remporté la première étape du 5 au 7 octobre 2012 à Aarhus; la Norvège, quant à elle, a organisé du 23 au 25 novembre 2012 le deuxième round à Bergen, remporté brillamment par la France. Et enfin, la ligue des



Allison Pineau mènera l'équipe de France en Vendée.

Pays-de-la-Loire et le comité de Vendée se sont vus confier l'organisation de la troisième phase du 20 au 23 mars prochains.

Pour ces rencontres, Olivier Krumbholz a convoqué vingt joueuses. On notera les absences de Raphaëlle Tervel et Katty Piejos, qui ont décidé de mettre un terme à leur carrière internationale, mais aussi celle de Linda Pradel, non retenue. Ainsi, le staff a rappelé les gardiennes Armelle Attingré et Laura Glauser, mais aussi Amandine Leynaud qui reprendra contact avec le groupe. A cela, s'ajoutent enfin Stéphanie Daudé, Gnonsiane Niombla et Sabrina Ciavatti-Boukili

déjà présentes sur la préparation de l'Euro en novembre dernier et une néophyte, Laure Lewille, ailière droite de Mios.

• A noter: l'équipe de France junior féminine, pour laquelle joue l'ex-Yonnaise Julie Soulard, sera également réunie sur Nantes du 17 au 23 mars et rencontrera l'équipe de Danemark junior jeudi 21 mars à Saint-Sébastien-sur-Loire à 19h30 et en ouverture des matches de Golden league du vendredi 22 mars à 16 heures.

300

A deux semaines de cette formidable soirée, c'est le chiffre clef qu'il faut retenir. Bienheureux les aficionados qui ne s'étaient pas encore procuré un précieux sésame pour cette première soirée de la Golden league avec au programme Danemark - Norvège à 18h45 et France - Russie à 21 heures. «En effet, il nous reste encore 300 places, précise Franck Tenier, car une centaine de places réservées aux diverses fédérations ont été remises sur le marché».

Des places qu'on peut se procurer sur le vendespace.vendee.fr ou au 0251447985 «ou alors le jour du match, confie le responsable. S'il reste des places, il y aura une billetterie». Enfin mieux vaut ne pas tarder...

Le programme

- Mercredi 20 mars: Danemark - Norvège à 18h45 et France - Russie à 21 heures, au Vendéspace à Mouilleron-le-Captif.
- Vendredi 22 mars: Norvège - Russie à 18h45 et France - Danemark à 21 heures, au palais des sports Beaulieu à Nantes.
- Samedi 23 mars: Russie - Danemark à 15 heures et France - Norvège à 17h15, au palais des sports Beaulieu à Nantes.

Les 20 joueuses retenues

- Gardiennes: Laura Glauser (Metz), Armelle Attingré (Issy Paris), Amandine Leynaud, Cléopâtre Darleux (Viborg, Danemark).
- Ailières: Blandine Dancette, Paule Baudouin (Metz), Siraba Dembele (Randers, Danemark), Laure Lewille (Mios-Biganos).
- Pivots: Nina Kanto (Metz), Sabrina Ciavatti-Boukili (Mios Biganos), Julie Goiorani (Toulon Saint-Cyr).
- Arrières: Camille Ayglon (Nîmes), Stéphanie Daude (Le Havre), Claudine Mendy (Buducnost, Montenegro), Gnonsiane Niombla (Fleury Loiret), Marie-Paule Gnabouyou (Toulon Saint-Cyr), Audrey Bruneau (Besançon), Mariama Signate (Issy Paris), Alexandra Lacrabère (Zvezda Zvenigorod, Russie).
- Demi-centre: Allison Pineau (Oltchim Valcea, Roumanie).

Handball Le Vendéspace accueille deux rencontres de la Golden League le 20 mars

«Un outil pour déclencher des vocations»

En mars prochain, les meilleures équipes féminines de handball d'Europe s'affronteront lors de la Golden League. Le Vendéspace s'offre deux rencontres, dont une avec l'équipe de France. Entretien avec Bertrand Marcillat, président du Comité de Vendée de handball.

Le Journal du Pays Yonnais : La Vendée accueillera deux épreuves de la Golden League en mars prochain. Comment avez-vous séduit l'organisation ?

Tout a commencé à la création du Vendéspace. J'ai invité le président de la fédération française de handball à visiter les travaux. Je lui ai dit qu'ici, il se construisait une salle sublime. Et qu'une salle comme celle du Vendéspace méritait de recevoir l'équipe de France. Nous avons conclu qu'il y ait au moins un match de handball féminin. Au départ, nous pensions recevoir l'équipe de France au mois d'octobre pour l'inauguration de la salle. Mais les filles jouaient en Norvège. Justement dans le cadre de la Golden League. C'est à ce moment que le président m'a dit : « Je vous ai promis l'équipe de France viendrait. Pourquoi pas prendre l'occasion de la Golden League 2013 ? ». Voilà comment tout a commencé.

Mais officiellement, la Golden League se déroule à Nantes ?

Effectivement, le président de la fédération a confié l'accueil du tournoi à Nantes. Avec une condition : au moins une journée se



Bertrand Marcillat.

déroulera en Vendée. Il a tenu ses promesses.

Vous recevez donc deux rencontres, Danemark-Norvège et France-Russie. Vous ne craignez pas être à court de place au Vendéspace (3700 places) ?

Le problème de ce jour là : c'est un mercredi. Ce qui complique beaucoup de choses. On pense notamment aux spectateurs qui habitent loin et ne pourront venir. 3700 places, c'est un peu petit pour accueillir l'équipe masculine par exemple. Il nous faudrait environ le double. Mais comme on dit toujours : ne vaut-il mieux pas remplir plusieurs fois

3700 places que 5000 une fois tous les cinq ans ?

Un événement d'une telle ampleur peut-il avoir de bonnes retombées pour le Comité ?

Avant toute chose, nous voulons recevoir au mieux l'équipe de France. Qu'on puisse dire que la Vendée sait et peut le faire. Tour de France, Vendée Globe... et pourquoi pas le handball ? C'est l'occasion de montrer de quoi nous sommes capables.

Egalement, pour le développement du sport en Vendée. Aujourd'hui, nous sommes à environ 4000 licenciés. L'an prochain, je souhaite dépasser la

barre des 5000 handballeurs sur le territoire vendéen. La Golden League, c'est un outil pour déclencher des vocations.

Pour recevoir la Golden League, on s'organise comment au Comité ?

Nous avons créé une petite association. Un comité d'organisation plus précisément. Actuellement, une quinzaine de bénévoles travaille sous la gérance de Franck Tenier (ancien président du Comité Vendée, N.D.L.R.). Pour le reste, nous ne devons pas être loin des 200 bénévoles. Il faut monter le sol, tenir la buvette, s'occuper des entrées... Et puis un gros coup de main, notamment financier du Conseil général. Prêt de l'intégralité du matériel et surtout la location gratuite du Vendéspace.

Propos recueillis par
Julien Marchione
(correspondant local)

Pratique :
Golden League au Vendéspace le 20 mars 2013 :

Danemark-Norvège à 18h45 et France-Russie à 21 heures.

La Golden League, kézako

Créée à l'initiative des fédérations françaises et danoises, la Golden League est une compétition de handball. Chaque année alterne hommes et femmes. Chaque année, une quatrième nation (avec la France, le Danemark et la Norvège) est conviée. En 2013, ce sera la Russie.

Handball (Golden league)

Rivière: «Un rendez-vous à ne pas rater»

Qui ne connaît pas Patrick Rivière dans le petit monde du handball féminin vendéen? Ancien entraîneur des Herbretaises à leur grande époque et des filles de La Roche VHB. Qui mieux que lui pouvait donner son avis sur le futur passage au Vendéspace de la Golden league...

Le Journal du Pays Yonnais: Que vous inspire la venue de la Golden league à Mouilleron-le-Captif?

Patrick Rivière: C'est une très bonne chose, puisque c'est une excellente vitrine pour le handball en particulier et pour le sport en général. Nous avons la chance d'accueillir l'équipe nationale, c'est valorisant.

On peut présumer que vous ne raterez pas cet événement?

Bien évidemment! La question ne se pose pas, j'y vais en famille et avec des amis. Les quatre nations présentes, en l'occurrence la Norvège, le Danemark, la Russie et La France, font partie des six meilleurs au monde. C'est le gratin mondial qui vient nous rendre visite au Vendéspace. C'est un

rendez-vous à ne pas rater. C'est aussi la reconnaissance de cet outil que peut être le Vendéspace.

«Je vais retrouver Krumbolz»

Que pensez-vous des forces en présence?

Premièrement, j'espère que cette compétition va se pérenniser. La Golden league va permettre à l'équipe de France de travailler. L'équipe nationale a besoin d'intégrer des forces vives. C'est l'occasion de tester de nouvelles joueuses. Je vais aussi retrouver Olivier Krumbolz que j'ai côtoyé par le passé lorsque j'étais responsable de la sélection jeune de la Ligue. Maintenant, bien malin qui peut nous dire qui gagnera cette édition entre la Norvège, championne du monde en titre et finaliste des derniers JO, le Danemark, demi-finaliste des derniers championnats du monde, la Russie, championne du monde 2011 et la France, vice-championne du monde mais qui aura à cœur de briller chez elle.

La Golden league à Vendéspace le 20 mars

La France en Vendée !

France, Danemark, Russie et Norvège sont les équipes participant à la Golden league féminine qui se déroule le mercredi 20 mars à Vendéspace (Norvège-Danemark à 18h45, France-Russie à 21 heures). La salle de Mouilleron-le-Captif s'offre un gala de haute volée entre les meilleures formations européennes.

Billetterie : téléphone au 02 51 44 79 85. Site Internet : www.vendespace.vendee.fr



OF 1.02.1

Handball

Moins de 900 places pour la Golden League !

Le 20 mars prochain, le Vendéspace accueille la Golden League, compétition internationale qui réunit les quatre grandes Nations du handball féminin. France, Danemark, Russie et Norvège s'affronteront sur trois jours, dont un en Vendée, et les deux autres au Palais des Sports de Beaulieu, à Nantes (22 et 23 mars). Deux matches sont ainsi programmés à Mouilleron-le-Captif. Il s'agit de Danemark-Norvège et France-Russie.

La billetterie ouvre donc aujourd'hui, et, sur les 3 721 places disponibles en configuration handball, moins de 900 sont encore à pourvoir pour les deux rencontres organisées au Vendéspace. Mercredi 20 mars : Danemark-Norvège (18 h 45) et France-Russie (21 h). *Tarif des places (1 place = 2 matches) : de 23 à 28 €.* Renseignements : 02 51 44 79 85. Réservations : vendespace.vendee.fr.

Pas de Trophée des Champions en Vendée. Alors que le Vendéspace s'était porté candidat pour recevoir cette compétition qui met aux prises les quatre premiers du



championnat de la saison passée, le Comité directeur de la Ligue Nationale de Handball a finalement porté son choix sur la candidature de la Tunisie. « **Le dossier tunisien est sorti vainqueur d'un concours entre trois dossiers de qualité (La Vendée et la ville de Bayonne étaient également candidates N.D.L.R)** qui ont été déposés », a déclaré Philippe Bernat-Salles, le président de la LNH. La Tunisie se voit ainsi confier l'organisation des trois prochaines éditions du Trophée des Champions.

Hand: la Golden league brille au Vendéspace

L'événement est exceptionnel! Le Vendéspace va accueillir, le temps d'une soirée, ce qui se fait de mieux au niveau du handball féminin, lors de l'ultime étape de la Golden league. Place à la Russie, le Danemark, la Norvège et la France. Ce tournoi à quatre se déroulera du 20 au 23 mars à Mouilleron-le-Captif et au palais des Sports de Beaulieu à Nantes.

Norvège - Russie. A 21 heures: France - Danemark, au palais des Sports de Beaulieu.

- Samedi 23 mars à 15 heures: Russie - Danemark. A 17h15: France - Norvège, au palais des Sports de Beaulieu.

Réservations pour le Vendéspace: à partir du 1^{er} février, ouverture de la billetterie au grand public. Sur le site du Vendéspace: vendespace.vendee.fr ou au 0251447985. Tarifs - catégorie 1 : 33 euros (grand public), 28 euros (licenciés). Catégorie 2 : 28 euros (grand public), 23 euros (licenciés).



Allison Pineau.

- Mercredi 20 mars à 18h45: Norvège - Danemark. A 21 heures: France - Russie, au Vendéspace.

- Vendredi 22 mars à 18h45:

31 01 19 < La Vendée

17 janvier 2013

Handball L'ultime étape de la Golden league se jouera au Vendéspace le 20 mars Le caviar du hand féminin débarque

L'événement est exceptionnel! Le Vendéspace va accueillir, le temps d'une soirée, ce qui se fait de mieux au niveau du handball féminin, lors de l'ultime étape de la Golden league. Place à la Russie, le Danemark, la Norvège et la France.

Les membres du comité départemental de handball peuvent afficher un large, très large sourire, même si la tâche qui les attend s'annonce lourde. «La Ligue des Pays de la Loire a déposé sa candidature et a été retenue», sourit Franck Ténier. La Golden league va donc fouler la région et plus particulièrement le Vendéspace, le temps d'une soirée. «Pourquoi nous? poursuit le vice-président du comité, parce que la fédé nous avait promis un match pour l'inauguration du Vendéspace. Oui, mais voilà, avec les embouteillages dans les calendriers internationaux, «cela n'a pas pu se faire jusqu'à maintenant». Un mal pour un bien, car à la place d'une rencontre, le comité vendéen a gagné deux matchs. Et non des

moindres, puisqu'il s'agit de Norvège - Danemark en première partie de soirée et de France - Russie pour conclure. Les amoureux du hand doivent en saliver à l'avance.

A l'initiative de trois fédérations

«La Golden league, c'est une nouvelle épreuve créée cette année», rappelle Franck, à l'initiative des fédérations française, norvégienne et danoise. Pour cette saison, elle concerne le hand féminin et l'année prochaine, le masculin. Pourquoi une nouvelle compétition internationale, alors que le hand n'est pas en manque avec des championnats d'Europe ou du Monde tous les deux ans? «Ça per-



Les filles d'Olivier Krumbholz seront en Vendée, en mars prochain.

© DR

met aux trois fédérations de resserrer les liens, explique Franck, et surtout au staff d'avoir un meilleur support comme outil de travail pour le collectif. Histoire de bosser la cohésion du groupe certain-

nement. «Disons que c'est plus crédible que des matchs à la sauvette comme les récents France - Argentine chez les masculins». Personne ne dira le contraire.

D'autant que la Golden league se déroule en trois temps sur une saison. «Chaque fédé organise son tournoi avec les deux autres formations, souligne Franck, mais en invitant une autre équipe». Pas de problème, on a bien compris le principe. Donc, en octobre, le Danemark a organisé son tournoi en invitant la Russie. En novembre, c'est la Norvège qui fut l'hôte de la Golden league avec la Suède comme quatrième larron. Et au mois mars, c'est la France qui va s'y coller avec les Russes comme quatrième partenaire. Reste à savoir si les Françaises se montreront aussi efficaces qu'en Norvège, où elles ont gagné leurs

trois matchs dont un que les Norvégiennes doivent avoir en travers de la gorge (23-22).

Ce sont les Vendéens qui auront l'honneur d'ouvrir le bal de cette troisième étape de la Golden league avec en hors-d'œuvre, à 18h45, Norvège - Danemark. Pour rappel, les Norvégiennes sont les championnes olympiques et championnes du monde en titre et vice-championnes d'Europe, puisque le Monténégro en a voulu autrement. Le feu d'artifice, ce sera pour 21 heures avec France - Russie. «Les Françaises nous ont laissés sur notre faim au dernier championnat d'Europe, confie Franck, mais elles sont quand même vice-championnes du monde en titre». Le 20 mars au Vendéspace, il va y avoir du lourd. Un rendez-vous à ne rater sous aucun prétexte. Ça va

donc se bousculer au portillon pour les places. Franck Ténier confirme: «Il n'y en aura pas plus que les 3700, que le Vendéspace peut nous offrir en configuration handball».

Programme

Après l'étape d'octobre en Suède et celle de novembre en Norvège, il s'agira, en France, de la troisième et ultime étape de la Golden league. Elle se déroulera du 20 au 23 au Vendéspace de Mouilleron-le-Captif et au palais des Sports de Beaulieu à Nantes.

- Mercredi 20 mars à 18h45: Norvège - Danemark. A 21 heures: France - Russie, au Vendéspace.
- Vendredi 22 mars à 18h45: Norvège - Russie. A 21 heures: France - Danemark, au palais des Sports de Beaulieu.
- Samedi 23 mars à 15 heures: Russie - Danemark. A 17h15: France - Norvège, au palais des Sports de Beaulieu.

Réservations pour le Vendéspace: jusqu'à fin janvier exclusivement pour les clubs et licenciés. A partir du 1^{er} février: ouverture de la billetterie au grand public. Sur le site du Vendéspace: vendeespace.vendee.fr ou au 02.51.44.79.85.

De la Golden league au trophée des champions ?

Le comité départemental de handball a bien l'intention de profiter du Vendéspace pour développer sa discipline. Pas question donc de s'arrêter à la Golden league. «Le comité s'est porté candidat pour l'organisation du trophée des champions», dévoile Franck Ténier. En date du premier week-end de septembre, avec les demi-finales le samedi et la finale le dimanche. Le trophée des champions, c'est le gratin du hand masculin, puisque cette compétition réunit le champion de France, les vainqueurs de la coupe de France et de la coupe de la ligue. C'est dire le côté

exceptionnel de cette épreuve. «Ce qui explique que nous ne soyons pas les seuls candidats à l'organisation», confie Franck. Ils sont trois à postuler. En l'occurrence Bayonne, la Tunisie et la Vendée. Pour mémoire, le trophée des champions s'est déroulé une fois hors des frontières de l'Hexagone. C'était à Miami en Floride. Malheureusement, les Yankees ne sont pas des fans de hand et les tribunes ont sonné le creux. La fédération donnera sa réponse fin janvier, «sachant que c'est pour un contrat de trois ans de 2013 à 2015», conclut Franck Ténier.